

DRAMA MUNDIAL

Sumario

No. 058/Miércoles 24 de marzo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [América Latina debe estar en alerta. \(El Diario/La Prensa\)](#).
- [La revolución televisada. \(Global Post\)](#).

DE CUBA

- [Repercusión de declaraciones de Raúl en recorrido por Santiago de Cuba. DPA](#)
- [Liberado Juan Escalona como Fiscal General por problemas de salud. AFP](#)
- [Piden en Francia derogar resolución del PE. PL](#)
- [Alertan sobre ataque mediático contra Latinoamérica. PL](#)
- [Frente Amplio uruguayo expresa su apoyo a Cuba. AP](#)
- [Chilenos se solidarizan frente a campaña mediática anticubana. PL](#)
- [Contrarrevolucionario "agradece" respaldo de Piñera. NTX](#)
- [Cubanos y estadounidenses analizarán en Cancún futuro flujo turístico a la Isla. EFE](#)
- [Juez ordena liberación de preso de la BNG. REU](#)
- [Comenta ex embajador colombiano sobre proceso de paz en su país. DPA](#)
- [EE.UU. "premia" a integrante de grupúsculo. DPA](#)
- [Reportan deserción de diplomática cubana en México. NTX](#)
- [Recorren Matanzas tripulantes de la goleta "Amistad". XIN](#)
- [Anuncian actividades para celebración del 1ro. de Mayo. XIN](#)
- [Legendario productor de tabaco cumple 91 años. REU](#)

DEL MUNDO

- [Espera la UE alcanzar consenso para reconstrucción de Haití. EFE](#)
- [Piñera acorralado por terremoto, críticas y espionaje. DPA](#)
- [Bolivia pediría apoyo internacional en diálogo con Chile. REU](#)
- [Acuerdan gobierno y empresarios bolivianos salvar diferencias. REU](#)
- [Refiérese Londoño a relaciones colombo-venezolanas. AP](#)
- [Guerrilla colombiana acepta operativo de liberación de rehenes. EFE](#)
- [Insulza se encamina a la reelección como secretario general de la OEA: ANSA](#)
- [Huelga nacional en Francia paraliza transporte y servicios públicos. NTX](#)
- [Trigo francés gana mercado en América Latina. Mención a Cuba. REU](#)
- [Censura la UE a Rumania y Bulgaria en materia de corrupción. DPA](#)
- [Elogia Vicepresidente chino relaciones entre los partidos gobernantes ruso y de su país. XIN](#)
- [Primer Ministro iraquí exige recuento manual de votos. DPA](#)
- [Conversa Canciller brasileño con la OIEA sobre el programa atómico iraní. DPA](#)

*“Cuando la hipocresía comienza a ser de muy mala calidad,
es hora de comenzar a decir la verdad”. —Bertolt Brecht*

Vicky Pelaez

La política cada vez más agresiva, del gobierno de Barack Obama hacia América Latina, demuestra claramente que el presidente norteamericano no ha leído ni una página del libro de Eduardo Galeano “Las venas abiertas de América Latina” que Hugo Chávez le regaló hace un año. Fue durante la V Cumbre de Américas en Trinidad y Tobago y para que entendiera la realidad histórica de América Latina convertida por las ambiciones norteamericanas en su "patio trasero".

En abril del 2009 todavía había una esperanza de cambios en la actitud de los EE.UU. hacia el continente. Pero bastaron unos meses para que el mundo se diera cuenta, que detrás de la sonrisa de Obama se afilaban viejas ambiciones imperiales.

Honduras fue su primera víctima, después siguió Colombia que con siete bases norteamericanas se convirtió en amenaza para los países del ALBA y en especial para Venezuela y Cuba, considerados por el Departamento de Estado como los países "desestabilizadores" del orden establecido por el Gran Patrón.

Las viejas instituciones especialistas en golpes de Estado y en "revoluciones de colores" como la CIA, la DIA, la DEA, la USAID, la Fundación NED y decenas de ONGs, reactivaron su trabajo de desinformación contra Cuba, Venezuela, Bolivia, Ecuador y Nicaragua, con amplio apoyo de la prensa globalizada.

La violación de los derechos humanos es su tema preferido e ignoran deliberadamente que Norteamérica es uno de los países con mayor índice de violaciones y el uso de la tortura en el mundo. Para muestra un botón: a los cinco luchadores cubanos, condenados por infiltrarse en organizaciones anticastristas en Florida para evitar atentados terroristas en la isla, les niegan desde hace 11 años ver a sus familiares. Así son los derechos humanos a la norteamericana.

Pero esto es nada pensando en lo que viene, sólo basta ver la lista de asesores del Congreso norteamericano que han presentado sus iniciativas para formular "La agenda norteamericana hacia América Latina en 2010 y el futuro".

El subsecretario del Departamento de Estado Arturo Valenzuela, el profesor Riordan Roett y el presidente del Diálogo Interamericano Peter Hakim, concluyen al unísono, que Venezuela siguiendo a Cuba, constituye no solamente un "factor desestabilizador y peligroso en la región sino que es un problema irritante para los intereses nacionales de Estados Unidos".

Pero el Gran Patrón acaba de dar un nuevo golpe al continente, al invitar como asesor del Congreso y para formular la Nueva Agenda para América Latina, al promotor del terrorismo y escuadrones de la muerte, al extremista Otto Reich.

Esto significa, no solamente retorno a la era Bush padre e hijo, sino a la de Reagan. Para este siniestro personaje que participó en casi todas las guerras sucias de nuestros países, "el ALBA está conformada por una banda de autócratas y déspotas".

Para Otto Reich, el "gesto amistoso" de Obama confunde a México, Brasil y Argentina, con excepción de Colombia, y dice que "ya es hora de parar el plan de Chávez de poner fin al imperio norteamericano con ayuda de Rusia, Bielorrusia e Irán".

Este es el plan de Obama y América Latina debe prepararse para lo peor.

LA REVOLUCIÓN TELEVISADA

Durante las dos últimas décadas, el Gobierno de EE.UU. ha gastado alrededor de 500 millones de dólares en la transmisión de noticias y comentarios de corte anticomunista hacia Cuba. Pero la programación no ha tenido exactamente una valoración de exitosa.

El Gobierno cubano controla todos los medios de prensa en la Isla y califica las transmisiones como propaganda enemiga, por tanto interfiere las señales. Las estaciones de Radio y TV Martí con oficinas centrales en Miami, han gastado más dinero todavía tratando de superar esto transmitiendo desde aviones en movimiento, pero las transmisiones llegan a menos del 1 por ciento de los 11 millones de cubanos, según un reciente informe de la Oficina de Auditoría General de EE.UU.

Mientras tanto, horas y horas de programación subversiva estadounidense llenan las ondas radioeléctricas de Cuba diariamente, atrayendo a millones de televidentes en la Isla con programas como "Esposas desesperadas", "Amigos", "Anatomía de Grey". ¿Cómo llegaron allá? Son transmitidos por el propio Gobierno comunista cubano.

Con el creciente escepticismo que enfrentan la Radio y TV Martí, así como su presupuesto anual de 34 millones de dólares en el Congreso, los defensores de las estaciones miamenses insisten en que éstas ayudan a debilitar el monopolio informativo del Gobierno cubano. Pero si bien la programación cubana es parcial desde el punto de vista político y a menudo tediosa, es apenas una monotonía sosa y aburrida de propaganda a favor de Castro.

Todas las noches, los televidentes cubanos son invitados a alinearse con una programación cargada de mensajes contradictorios. Desde las 6:00 pm hasta casi las 8:30, las noticias y comentarios del Gobierno pintan como es de esperar a EE.UU. como un estado racista, disfuncional y violento, y señala todas las noticias negativas del día. Entonces los mismos canales de la TV estatal cubren sus espacios estelares con películas y programas norteamericanos cargados de imágenes de hogares estadounidenses prósperos, médicos brillantes y tribunales imparciales, en los que participan actores extremadamente saludables y carismáticos de todas las razas y etnias.

Entonces, ¿cómo el televidente cubano reconcilia estas impresiones que se contraponen?

"Son dos lados del mismo país", señala Lorena Sandoval, vecina de La Habana de 60 años quien dice que la mezcla en la programación es una señal de que no todo en EE.UU. es totalmente bueno o malo.

Sin embargo, Sandoval no está segura de que muchos cubanos se lleven esa idea. "Ven los buenos carros, las buenas casas y piensan que todo el mundo en EE.UU. vive así", agregó Sandoval, una consagrada admiradora de "Las chicas Gilmore", "CSI: Las Vegas", "El encantador de perros".

Cuba tiene cinco canales de televisión nacionales, y el fin de semana anterior, la programación incluía una amplia gama de programas de producción nacional y extranjera, de todo, desde juegos de pelota y programas musicales de bajo presupuesto hasta "Los 101 dálmatas" y episodios de "A dos metros bajo tierra" de HBO. Los únicos comerciales son anuncios de servicio público –que incitan a ahorrar electricidad, a no ensuciar tirando la basura, y a usar condones, por ejemplo.

“Creo que el principal objetivo de la TV cubana es educativo”, dijo Javier Torres, quien vive en La Habana y tiene 32 años y agregó que su único problema con la programación estatal era que no hay puntos de vista diferentes en los programas informativos y de comentarios. Su programa favorito es el drama de prisión “Oz”.

En otro giro, el embargo comercial de EE.UU. contra Cuba en realidad facilita que las películas y programas estadounidenses terminen en la TV cubana. Puesto que las sanciones comerciales impiden al Gobierno cubano pagar legalmente por el uso del contenido de los medios estadounidenses, sencillamente lo consume de gratis. Incluso copias pirateadas de películas americanas también son transmitidas. En la TV cubana pusieron a principios de febrero la película arrolladora de Hollywood del momento “Avatar”, que se condenen las leyes de derecho de autor.

Por supuesto, la programación controlada por el Estado no es lo único que ven los cubanos. Miles de habitantes de la Isla tienen antenas ilegales que les permiten ver programación por antena o directa desde Miami, y aunque el Gobierno cubano periódicamente toma medidas, es un negocio lucrativo. Un proveedor de programas a través de antenas ilegales de La Habana admitió que tenía más de 100 clientes, cada uno paga casi \$40 mensuales por el servicio.

El servicio es mucho menos común fuera de La Habana, en las otras provincias. Pero una sola antena oculta en el techo de un edificio de apartamentos en la ciudad podría estar conectada en secreto por cables a docenas de casas cercanas, cada una con un pago de \$5 mensuales al dueño de la antena por permitirle ver lo que él esté mirando. Ese dueño, a su vez, acepta las solicitudes de sus vecinos y clientes cercanos, quienes pudieran querer ver programas que no están disponibles en la TV cubana, como “El ídolo americano”, un juego de béisbol de los Yankees o “Sobrevivientes”.

A la vez, estas antenas ilegales alimentan un mercado negro aún mayor para los DVD y los medios digitales descargados. Los cubanos emprendedores graban películas de los canales por satélite, luego las copian en DVD para venderlas o alquilarlas. Otras terminan guardadas y compartidas en discos duros y memorias flash.

La proliferación de los medios digitales en la Isla ha hecho cada vez más difícil para el Gobierno cubano monopolizar su audiencia. Esa competencia podría ser otra razón por la que el número de canales estatales haya aumentado de dos a cinco en la última década, con programación que refleja cada vez más lo que la gente quiere ver, más bien que lo que el Gobierno oficialmente piensa que deben estar mirando.

Pero también ha hecho a la Radio y TV Martí una alternativa menos atractiva para los cubanos que no necesariamente quieren más política en sus vidas. El disidente cubano Vladimiro Roca hace poco se quejó al *Nuevo Herald* de Miami de que Radio Martí era “tan mala y tan poco interesante para los cubanos que ya nadie quería escucharla”, añadió que en vez de concentrar su cobertura en las noticias de Cuba, lo hacía demasiado en la política del exilio en Miami.

El informe de la Oficina de Auditoría General de EE.UU. llegó a una conclusión similar, que describe a las transmisiones de Miami como plagadas de bajas normas de periodismo. Entre los problemas que el estudio encontró estaban “la presentación de puntos de vista individuales como noticias”, el frecuente uso de “informes no corroborados procedentes de Cuba”, y una tendencia hacia “el lenguaje ofensivo e incendiario en las transmisiones”.

Dentro de poco Radio y TV Martí comenzarán una asociación directamente con la Voz de las Américas para producir un nuevo programa que tiene en parte como objetivo Venezuela, un acto que algunos ven como un posible paso hacia un mayor control de las estaciones miamenses por parte de una institución mayor y más respetada de D.C.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 22 MAR (DPA) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, aseguró hoy que su hermano Fidel "está más disciplinado que nunca" y que "está muy bien para la edad que tiene", pese a "algunos problemas" que arrastra desde hace años, según declaraciones difundidas por la televisión oficial.

"Hace ejercicio todos los días. Está más disciplinado que nunca, porque ahora almuerza y come a su hora, se acuesta más temprano, no trabaja hasta las siete de la mañana como hacía antes o hasta las ocho. Está leyendo y escribiendo mucho. Y pudiera decir que para la edad que tiene está muy bien", afirmó el jefe de Estado al ser preguntado por una niña durante una visita al este de Cuba.

Castro aseguró no obstante que el líder histórico de la revolución cubana, quien cumplirá 84 años el próximo 13 de agosto, todavía "tiene algunos problemas" a consecuencia del accidente que sufrió el 20 de octubre de 2004 en la ciudad de Santa Clara, en el centro de la isla, donde se cayó al suelo al bajar de una tribuna y se fracturó el hombro y una rodilla.

"No pudo escribir durante un tiempo, pero ya levanta la mano hasta así", dijo Castro, levantando la mano hasta la altura de la cabeza y asegurando que ahora "escribe muy bien".

Sin entrar en detalles, el Presidente cubano hizo referencia también a "el otro problema que tuvo" su hermano, en aparente alusión a los problemas de salud que lo llevaron a abandonar la presidencia de la isla a mediados de 2006.

Pese a que ya no ejerce la jefatura de Estado y no se lo ha vuelto a ver en público, Fidel Castro sigue siendo hasta hoy primer secretario del gobernante Partido Comunista de Cuba -Raúl es el segundo secretario- y recibe con frecuencia a líderes extranjeros de visita en la isla.

El ex presidente cubano publica además a un ritmo irregular sus "Reflexiones", artículos de opinión difundidos por el portal cubadebate.cu y otros medios de la isla y que a menudo encuentran una amplia resonancia internacional.

Además de criticar al capitalismo y la política de Estados Unidos frente a América Latina, muchos de sus artículos en los últimos meses se han centrado en el cambio climático, que considera el mayor peligro que afronta la especie humana para su supervivencia.

La última vez que la prensa cubana publicó fotos suyas fue el pasado 24 de febrero, coincidiendo con un encuentro que mantuvo con el presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, quien dijo haberlo visto "excepcionalmente bien".

"Su cabeza está mejor que la mía, habla de economía como un joven y está pensando siempre en el futuro de Cuba, América Latina y el mundo", explicó el jefe de Estado brasileño.

Desde el pasado 7 de marzo, la televisión cubana emite una serie de ocho capítulos en la que se narran algunos de los 638 intentos frustrados de asesinar a Fidel Castro contabilizados por las autoridades de la isla incluso desde antes del triunfo de la revolución cubana, el 1 de enero de 1959. Según medios oficiales, la producción titulada "El que debe vivir" muestra "cómo la vida de Fidel siempre ha estado en peligro".

Raúl Castro efectuó sus declaraciones al visitar la región azotada el sábado por el sismo de 5,5 grados en la escala de Richter y varias réplicas. Según el diario "Granma", el temblor provocó daños en 316 viviendas en la provincia de Santiago de Cuba, la más afectada.

Durante su estancia en la región, Castro conversó con campesinos y pobladores y visitó varias escuelas, además del mausoleo del Segundo Frente Oriental Frank País, en el que rindió "homenaje solemne a sus compañeros de lucha", señaló la televisión cubana.

En el lugar reposan los restos de la esposa del presidente cubano, Vilma Espín (1930-2007), durante décadas una de las dirigentes más destacadas de la isla, además de los del bailarín español Antonio Gades (1936-2004), a quienes rindió tributo con rosas, según el noticiero de la televisión.

LA HABANA, 23 MAR 2010 (AFP) - El presidente Raúl Castro sustituyó por enfermedad al fiscal general de Cuba, Juan Escalona, un histórico de 78 años de edad, informó este martes un

comunicado oficial.

Según el texto, leído en el telediario local, el Consejo de Estado que preside Castro "reconoció la meritoria labor de Escalona" al frente de la Fiscalía y anunció que "se le asignarán otras funciones en la Secretaría del Consejo de Estado".

Escalona, antiguo militante del Partido Socialista Popular (Comunista) peleó en la guerrilla a las órdenes de Raúl Castro y tras el triunfo de la Revolución en 1959, ocupó cargos en las Fuerzas Armadas, fue ministro de Justicia de 1984 a 1990 y luego presidente del Parlamento hasta 1993.

En 1989 actuó como fiscal contra el general Arnaldo Ochoa y otros militares acusados de narcotráfico, cuatro de los cuales fueron fusilados y el resto condenados a largas penas de cárcel.

En su lugar, como Fiscal General, fue nombrado el general de Brigada Darío Delgado, hasta ahora vicefiscal general y jefe de la Fiscalía Militar.

PARÍS, 23 MAR (PL) La Asociación de Mujeres Uruguayas Lourdes Pintos y grupos de solidaridad con Cuba reiteraron aquí sus críticas por la resolución del Parlamento Europeo (PE) contra la Isla al tiempo que solicitaron su derogación.

Cuando se conocen las injusticias cometidas por la casi totalidad de los países que componen la Comunidad Europea, sobre este mismo tema, la redacción de tal texto es una injuria a la democracia, señala una moción de la asociación France Cuba.

Sería necesario preguntarle al PE como no protesta por los cinco cubanos injustamente encarcelados en Estados Unidos, hace más de once años, mientras luchaban contra el terrorismo fomentado contra su país desde territorio norteamericano, remarcan.

El documento agrega que es deplorable que el Parlamento Europeo demuestre tal falta de objetividad cuando trata de este tema con respecto a la isla caribeña y no juzga a otras naciones.

Finge ignorar hechos tales como el reciente descubrimiento en Colombia de una fosa común con cerca de dos mil cadáveres, el golpe de Estado en Honduras en 2009 que implicó numerosas víctimas y depuso al presidente constitucional, Manuel Zelaya, subrayan.

Citan además el aval estadounidense referido a detención de presos o rehenes políticos tanto en su territorio como fuera de sus fronteras, en Guantánamo, Abu Ghraib, entre otros.

¿Sería necesario recordar que en Inglaterra, la señora Margaret Thatcher dejó fríamente morir los presos del Ejército Republicano Irlandés (IRA) y el número de suicidios en las prisiones francesas? subraya el texto.

La asociación France Cuba se pregunta además si el PE olvidó el bloqueo que sufre Cuba desde hace 50 años, cerco responsable de un número incalculable de muertes, heridos y minusválidos y los numerosos atentados y crímenes perpetuados contra ese país no citados en ninguna Resolución.

Lamentamos que el PE no sea más objetivo y pedimos por unanimidad la derogación de la Resolución como señal de justicia, finaliza la moción.

MADRID, 23 MAR (PL) El vicepresidente del Parlamento Latinoamericano (PARLATINO) Carolus Wimmer calificó hoy aquí de perversos los mensajes de algunos medios de comunicación contra Cuba y Venezuela, con el único propósito de destruir el proceso de integración en esa región.

Llevamos medio siglo enfrentando los constantes ataques a la Revolución cubana y a su máximo líder, Fidel Castro, y ahora al presidente venezolano, Hugo Chávez, denunció Wimmer.

En una charla-debate en el Ateneo de Madrid, el representante del PARLATINO atribuyó la actual campaña mediática contra esos dos países al afán de la derecha en Europa y en Estados Unidos de debilitar el nuevo proceso de liberación en América Latina.

Dirigente comunista venezolano respondió así a una pregunta de Prensa Latina sobre la cruzada desatada por ciertos medios de prensa españoles para desacreditar a esas dos naciones y dañar sus relaciones con el gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero.

Su compatriota y periodista Alfredo Viloría, quien lo acompañó en las reflexiones ante la colmada sala Úbeda del Ateneo, acusó a los grandes consorcios mediáticos al servicio del imperio de buscar cualquier excusa para satanizar a la pequeña isla caribeña.

Viloría se refirió en concreto a los "ataques desmedidos e inclementes" protagonizados por el diario El País.

A su juicio, las informaciones publicadas en ese periódico madrileño mienten cuando hablan de Cuba, Venezuela o Bolivia y, en general, tergiversan la situación en Latinoamérica y el Caribe, porque responden al poder económico, remarcó.

Wimmer y Viloría convinieron en que son groseros y siniestros los informes que buscan vincular al gobierno de Chávez con el grupo armado vasco ETA y aquellos que señalan a las autoridades cubanas como presuntas violadoras de los derechos humanos.

En opinión de Wimmer, resulta una práctica malévolas que El País pretenda identificar a Venezuela como un balneario de ETA, como propagó en un reciente artículo en primera plana.

Lo mismo ocurre en el caso cubano, en el que intentan presentar la lamentable muerte de un preso común, como el deceso de un prisionero político o de conciencia, subrayó.

El secretario de Relaciones Internacionales del Partido Comunista de Venezuela (PCV) insistió en que se trata de campañas para destruir la unidad latinoamericana y obstaculizar el proyecto del socialismo del siglo XXI emprendido por varios líderes de la región.

Por su parte, Viloría opinó que defender la Revolución bolivariana y el ejemplo de Cuba es salvaguardar la posibilidad de que otros pueblos de este planeta puedan transitar un camino propio.

La charla-debate en el ateneo capitalino fue organizada por el Partido Comunista de los Pueblos de España y los Colectivos de Jóvenes Comunistas, con el apoyo de la Plataforma Bolivariana de Solidaridad con Venezuela en Madrid.

Asistieron, entre otros, el embajador de Venezuela en esta capital, Isaías Rodríguez, y representantes de la legación diplomática suramericana.

MONTEVIDEO (AP) _ La coalición oficialista del izquierdista Frente Amplio, ante la campaña internacional contra Cuba por la muerte de Orlando Zapata reafirmó el martes que debe ser el pueblo cubano quien resuelva sus problemas internos, "sin presiones e intervención de intereses extranjeros".

El canciller Luis Almagro, dijo recientemente a la prensa que era "premature" emitir una declaración y que iba a contactarse con representantes cubanos para conocer la situación. Se desconoce si realizó esos contactos. Fue la única alusión del gobierno del presidente José Mujica al respecto.

La mayoría oficialista en el Congreso también bloqueó una moción de censura al régimen cubano presentado por el opositor Partido Nacional.

La declaración de la mesa política de la heterogénea coalición que llevó al poder a Mujica, no contó con el apoyo del minoritario grupo Nuevo Espacio ni de Asamblea Uruguay, que lidera el vicepresidente Danilo Astori, a la vez presidente del Senado.

La agrupación oficialista tampoco apoyó al partido Comunista que quería declarar al disidente cubano un delincuente común, tal como lo dijo en un comunicado partidario.

La declaración expresó que ante la campaña internacional contra Cuba por la muerte de Zapata "reafirma que debe ser el propio pueblo cubano quien resuelva sus problemas internos, sin presiones e intervención de intereses extranjeros".

Agregó que "desde hace 50 años el pueblo y gobierno cubano padecen un antihumano bloqueo comercial de los Estados Unidos y exige que sea levantado en forma inmediata".

Las relaciones con Cuba se restablecieron en marzo de 2005 cuando asumió el gobierno del presidente socialista Tabaré Vázquez tras haber sido rotas cuando gobernaba el presidente liberal Jorge Batlle (2000-2005) que se enfrascó en insultos con Fidel Castro, originados por intentos de declaraciones sobre violaciones a los derechos humanos en la isla.

SANTIAGO DE CHILE, 23 MAR (PL) El Movimiento Chileno de Solidaridad con Cuba precisó hoy que, en materia de derechos humanos, la isla tiene suficiente estatura moral para asumir el papel de acusadora frente a los que hoy la atacan.

Tras rechazar una ofensiva propagandística contra la isla, recordó que Chile vive en un sistema post dictadura, en el cual a diferencia de otros países de América Latina conservó importantes remanentes económicos e ideológicos de esta".

Resulta poco menos que grotesco que representantes de este sistema se permitan cuestionar a Cuba, señaló.

Asimismo, comentó que los ataques contra Cuba por parte de quienes alguna vez fueron sus amigos es algo que (el Presidente Salvador) Allende jamás hubiera hecho, ya que en el fondo se están plegando a las campañas de las transnacionales norteamericanas de la información contra la Revolución Cubana .

Exhortamos a aquellos amigos que por desinformación no cuentan con los elementos suficientes, que entiendan y tengan presente que Estados Unidos solo necesita tener un consenso internacional para invadir a Cuba, y que en el fondo ellos le están pavimentando el camino a esa invasión, acotó en un comunicado.

SANTIAGO, 23 MAR (NOTIMEX).- El dirigente opositor cubano Oswaldo Payá consideró hoy como 'un abrazo solidario' el apoyo público expresado el lunes por el gobierno chileno y el Partido Demócrata Cristiano a la disidencia en su país.

"América Latina, empezando por Chile, dan un abrazo solidario a Cuba apoyando lo que quieren los cubanos, que son cambios, apertura, que comience a cambiar la ley y que sean liberados los presos políticos", dijo Payá en declaraciones a Radio Cooperativa.

El coordinador del proyecto Varela del "Movimiento Cristiano Liberación", aludió a una declaración del presidente chileno, Sebastián Piñera, quien esta víspera abogó por el retorno a la democracia y el pleno respeto a los derechos humanos en Cuba.

Tras una reunión con senadores demócratacristianos, Piñera dijo que 'va a hacer lo que esté a su alcance para contribuir a que en Cuba se produzca un proceso de recuperación pacífica de la democracia y un pleno restablecimiento del respeto a los derechos humanos'.

El presidente chileno respaldó además un documento aprobado por el Senado que condena la situación de los derechos humanos en Cuba, al que también se plegó el también opositor Partido Socialista.

"En esta materia el Gobierno coincide 100 por ciento con el contenido del proyecto de acuerdo que aprobó recientemente el Senado", señaló el jefe de Estado.

Payá indicó este martes a radio Cooperativa que la declaración del gobierno y de los senadores chilenos es una "verdadera" muestra de solidaridad.

"Esta iniciativa de la Democracia Cristiana, que parte no desde el aislamiento a Cuba, porque no apoyan el embargo, como no lo apoyamos nosotros, es una verdadera muestra de solidaridad", dijo.

Añadió que si el presidente Piñera viaja a Cuba y quiere recibir a los disidentes, "bienvenido será".

Por el contrario, Payá consideró un insulto al pueblo cubano declaraciones del diputado comunista chileno Hugo Gutiérrez, quien dijo que en Cuba no existe violación de derechos humanos.

"Eso es un insulto al pueblo de Cuba, porque cuando se defiende una ideología y una posición política por encima de la verdad y de los derechos de las personas. No es una posición honesta", manifestó.

"Los cubanos no podemos entrar y salir libremente al país, no se pueden expresar libremente, hay una sola prensa oficial, también mecanismos de opresión, y tampoco pueden organizarse", enfatizó.

Payá señaló que no está de acuerdo con la huelga de hambre que realiza el psicólogo Guillermo Fariñas, 'pero si con su llamado a la libertad de los presos políticos'.

MÉXICO, 23 MAR (EFE).- Funcionarios cubanos y empresarios de EE.UU. analizarán durante tres días, a partir de mañana en Cancún (México), escenarios sobre un hipotético levantamiento de las prohibiciones que Washington impone a sus ciudadanos para que viajen como turistas a la isla, dijo hoy una fuente diplomática.

La delegación cubana será numerosa y posiblemente sea encabezada por el ministro de Turismo, Manuel Marrero, dijo a Efe el portavoz de la embajada cubana en México, José Leyva, al destacar que hace varios años que no se realizaba este tipo de encuentros.

Recordó que los ciudadanos estadounidenses tienen prohibido por su Gobierno viajar a Cuba y los que lo hacen a través de terceros países son multados por Washington.

La intención de estos encuentros es explorar las posibilidades de acciones conjuntas en el sector turístico en caso de que haya un cambio de la política de EE.UU. hacia Cuba, países separados geográficamente por 90 millas del estrecho de la Florida.

La fuente señaló que no hay muchas expectativas sobre esta reunión en Cancún (caribe mexicano), que concluirá el viernes, porque "la política del bloqueo estadounidense (aplicado desde 1962 a Cuba) no ha cambiado un ápice".

Sin embargo, destacó que este encuentro exploratorio permite que representantes del sector turístico de ambos países se reúnan para analizar las posibilidades de que el turista estadounidense pueda visitar Cuba en un hipotético caso de que sean levantadas las restricciones.

"Cuba es el único país en el mundo que los estadounidenses no pueden visitar", agregó.

El estadounidense Kirby Jones, presidente de la compañía Alamar, consultora de negocios que trabaja con Cuba desde hace 35 años y organiza la reunión, informó en La Habana que los ejecutivos de EE.UU. podrán acercarse al Gobierno cubano en un momento en que hay un "clima diferente" en su país.

Jones resaltó que a diferencia de su última edición, en 2003, este año asistirán grupos importantes como las asociaciones de Turoperadores de Estados Unidos (USTOA) y la Nacional de Turoperadores (NTA).

Según pronósticos de la Asociación Americana de Agencias de Viajes (ASTA), dos años después de levantarse la prohibición unos 850.000 estadounidenses viajarían a Cuba a hospedarse en hoteles y medio millón más lo harían en cruceros.

En 2003, se desplazaron a Cuba unos 85.000 estadounidenses, pero cuando George W. Bush endureció las restricciones para los intercambios en 2004, la cifra cayó a cerca de 42.000.

El año pasado, aproximadamente 50.000 estadounidenses de origen no cubano viajaron a la isla, además de unos 300.000 cubanos residentes en el exterior, la mayoría en Estados Unidos.

WASHINGTON, MAR 22 (REUTERS) - Un juez federal ordenó el lunes que un hombre acusado de tener lazos con algunos de los secuestradores en los ataques del 11 de septiembre del 2001 sea liberado de la prisión militar en Bahía de Guantánamo, Cuba.

Mohamedou Ould Slahi de Mauritania fue descrito en el reporte de la "Comisión 11 S", que investigó los ataques con aviones secuestrados contra el World Trade Center y el Pentágono, como un "importante operario de Al Qaeda" que ayudó a hacer los preparativos para que los miembros de la célula de Hamburgo viajaran a Afganistán para entrenarse.

El fallo donde el juez James Robertson de la corte de distrito de Columbia ordena la liberación de Slahi de la controvertida prisión para supuestos terroristas extranjeros fue clasificado.

Se espera que una versión desclasificada, con detalles de la decisión del juez, sea divulgada pronto. El portavoz del Departamento de Justicia Dean Boyd dijo que la agencia está "revisando la decisión".

El fallo se da a conocer en momentos en que el Gobierno del presidente Barack Obama busca cerrar la prisión de Guantánamo.

Obama sostiene que los milicianos antiestadounidenses han usado la existencia de la cárcel como una herramienta para su causa.

Se prevé que algunos detenidos sean sometidos a juicio, mientras que otros serían puestos en libertad, aunque el Gobierno ha tenido problemas a la hora de hallar lugares para enviarlos.

Funcionarios de Gobierno han dicho que los detenidos que aún presentan una amenaza, pero consiguieron la liberación a través de las cortes, aún podrían ser retenidos bajo la Autorización de Uso de Fuerza Militar que el Congreso estadounidense aprobó en el 2001.

La administración también podría apelar el fallo.

En su petición de habeas corpus del 2008 buscando ser liberado de Guantánamo, los abogados de Slahi sostuvieron que su cliente fue sometido a técnicas de interrogación severas autorizadas por el entonces secretario de Defensa Donald Rumsfeld.

BOGOTÁ, 23 MAR (DPA) - El gobierno colombiano y la guerrilla del ELN estuvieron cinco veces a punto de firmar un acuerdo de paz en el marco de las negociaciones que protagonizaron hasta 2007 en Cuba, reveló el ex embajador de Bogotá en La Habana Julio Londoño en una entrevista publicada hoy.

Representantes de ambas partes dialogaron durante dos años con los buenos oficios del gobierno cubano, pero el proceso quedó estancado cuando la administración del presidente Álvaro Uribe dijo

que los cerca de 2.500 miembros del grupo armado tenían que concentrarse en un mismo lugar para verificar una eventual tregua.

Londoño, que durante 12 años fue embajador en Cuba, cargo al que renunció hace poco para ser fórmula a la vicepresidencia del candidato presidencial Sergio Fajardo, dijo en una entrevista que concedió al diario "El Tiempo" que faltó muy poco para que las partes llegaran a un acuerdo y que todo se frustró por falta de consenso entre los jefes del Ejército de Liberación Nacional (ELN).

"El gobierno de Colombia luchó hasta el último momento por la concertación y el diálogo. No una, ni dos, sino hasta cinco veces estuvimos a punto de firmar los acuerdos de paz con el ELN con el apoyo decidido del gobierno cubano. Delante de mí, el comandante Fidel Castro les expresó a los jefes del ELN en el palacio presidencial que no tiene perspectiva ninguna la lucha armada, que la coyuntura cubana fue excepcional y eso nunca se va a volver a presentar", afirmó Londoño.

"(Castro) les dijo que debían concertar la paz y que las condiciones que ponía Colombia son honorables y lógicas. Nunca pudimos firmar la paz, porque siempre faltaba la última consulta a los cinco jefes que tiene el ELN y que no están juntos nunca. Nos dejaron con las botellas de champaña listas para celebrar", agregó.

Londoño destacó el papel cumplido por Cuba en ese momento e hizo hincapié en las buenas relaciones entre La Habana y Bogotá a pesar de las diferencias políticas.

"Cuba se ha esforzado en una forma honesta en el proceso de paz de Colombia. Dentro de ese contexto, se ha logrado una cosa que no tiene precedentes y que fue un propósito del presidente Uribe: que a pesar de ser como el agua y el aceite con el gobierno cubano, se ha logrado una de las relaciones más cordiales de todos los países", dijo.

"Hay un hecho muy importante: la no intervención de Cuba en los asuntos internos de los países, que es indispensable de conservar. Colombia ha sido muy vulnerable durante muchos años a la intervención en sus asuntos internos y ha tenido muchas veces que salir a revirar por esos intentos de intervención", añadió el ex diplomático.

Londoño comentó que si Fajardo es elegido presidente a nombre del movimiento independiente Compromiso Ciudadano, desde el cargo de vicepresidente se empeñará en mantener abiertas las puertas de la negociación con el ELN y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), "sin perjuicio de la continuación de la acción militar, pues son dos cosas que van exactamente de la mano".

WASHINGTON, 23 MAR (DPA) - Estados Unidos ha concedido al disidente cubano encarcelado Darsi Ferrer una "mención honorífica" del Premio a los Defensores de la Libertad 2009 que otorga el Departamento de Estado, anunció hoy el portavoz del organismo, Philip Crowley.

Este galardón "reconoce el trabajo y valentía del doctor Ferrer en la defensa de los derechos humanos en Cuba", explicó Crowley en su rueda de prensa diaria, destacando que se trata de la única persona del Hemisferio Occidental que fue premiada este año.

Ferrer, un médico de profesión implicado desde hace años en actividades políticas, como las tradicionales marchas silenciosas que lideraba coincidiendo con el Día Mundial de los Derechos Humanos, el 10 de diciembre, está encarcelado desde julio de 2009 acusado de un delito común.

Desde entonces, no ha sido llevado a juicio y permanece retenido en una prisión de máxima seguridad en La Habana destinada a presos encarcelados por crímenes violentos, según denunció en febrero Amnistía Internacional, al anunciar que lo adoptaba como uno de los 55 presos de conciencia que reconoce en Cuba.

MIAMI, 23 MAR (NOTIMEX).- La jefa de la sección de pasaportes de la embajada de Cuba en México, Yusimil Casañas, de 25 años de edad, y su esposo Michel Rojas, de 32, desertaron el pasado 17 de marzo, según la página en Internet del diario Miami Herald.

La versión del rotativo da crédito al tío de Yusimil, Esteban Casañas Lostal, como la fuente de la versión, aunque éste vive en Canadá.

De acuerdo con el periódico, la madre de Yusmil contactó a Esteban Casañas Lostal para informarle sobre la desertión de su hija y pedirle ayuda.

Casañas Lostal contó al diario que la madre de Yusimil había pedido informes sobre la pareja al Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba en donde la respuesta fue que 'habían desertado'.

Dijo que Casañas y Rojas regresaron a la capital mexicana el 17 de marzo después de unas vacaciones en Cuba, dejaron sus pertenencias en la embajada, tomaron un vehículo que tenían asignado y tomaron rumbo desconocido.

Yusimil Casañas se desempeñó anteriormente en la misión diplomática cubana en Naciones Unidas en Nueva York.

LA HABANA, 23 MAR (XINHUA) -- Los 18 tripulantes de la goleta estadounidense "Amistad" cumplen hoy un programa de actividades en la ciudad cubana de Matanzas, como parte de una visita dirigida a tender puentes entre Cuba y Estados Unidos.

La agenda incluye un recorrido por el Monumento al Esclavo Rebelde, en las ruinas del ingenio Triunvirato (escenario de una de las mayores sublevaciones de esclavos en Cuba), unos 100 kilómetros al este de La Habana.

También, la visita a otros sitios de interés histórico y social del territorio, como el legendario Castillo de San Severino, Museo de la Ruta del Esclavo.

La goleta "Amistad" es una réplica de la embarcación española que en 1839 zarpó desde puerto habanero con 53 esclavos que se rebelaron, tomaron el control de la nave y navegaron bordeando las costas de Estados Unidos, hasta ser apresados cerca de Long Island y puestos en libertad dos años después.

Al arribar la víspera a la rada matancera, el capitán del buque, Seam Bercaw, expresó que "ya hemos cumplido parte de nuestro sueño".

El presidente del Programa de la Ruta del Esclavo en Cuba, Miguel Barnet, dijo que este "gesto de hermandad" constituye una "fisura" en el bloqueo de Washington contra la ínsula y una "nota alentadora" que refuerza el respeto de los cubanos por el pueblo norteamericano.

El arribo del navío forma parte del Proyecto Barco "Amistad", un programa de la organización no gubernamental estadounidense Amistad América, en conmemoración del Día Internacional del Recuerdo de las Víctimas de la Esclavitud y de la Trata Transatlántica, que la Organización de Naciones Unidas celebra cada 25 de marzo.

Construida hace 10 años, la goleta es un velero oficial del estado de Connecticut y tiene previsto anclar también en el puerto de La Habana, donde concluirá su visita el próximo 31 de marzo.

LA HABANA, 23 MAR (XINHUA) -- La Central de Trabajadores de Cuba (CTC) elaboró un programa de marchas y concentraciones en todo el país para celebrar el primero de mayo, el Día Internacional de los Trabajadores, confirmaron hoy fuentes sindicales.

El acto central tendrá como escenario la emblemática Plaza de la Revolución "José Martí", de La Habana, tradicional sede de multitudinarios desfiles por la efeméride.

La población cubana está convocada a desfilar ese día en las cabeceras municipales del país bajo el lema "Unidos en el deber".

El secretario general de la CTC, Salvador Valdés Mesa, expresó que en esos actos se conmemorará, además, el aniversario 51 de la Revolución cubana, 71 de la CTC y la realización este año de los congresos de la Unión de Jóvenes Comunistas (abril) y la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (mayo).

Como parte de los festejos, del 26 al 30 de abril próximo se efectuarán actos en comunidades y en cada centro laboral.

Cada año, Cuba celebra el primero de mayo con multitudinarios desfiles y tribunas abiertas en todo el territorio nacional, en los que participan millones de personas.

SAN LUIS, CUBA, MAR 23 (REUTERS) - Alejandro Robaina, una leyenda del tabaco cubano, cumplió 91 años el fin de semana con la salud debilitada pero rodeado por amigos, familiares y por los campos de tabaco. Tuvo que ser ayudado para caminar pero fumó animadamente mientras recibía abrazos y besos de dos decenas de personas que lo visitaron en su modesta casa en Vuelta Abajo, la zona tabacalera en la provincia occidental de Pinar del Río.

Pollos y perros corrían entre la gente mientras sus parientes anunciaban la reciente apertura de un museo dedicado a la vida de Robaina en la finca de 16 hectáreas.

La familia también inauguró el Club de Fumadores Alejandro Robaina, para acoger a los numerosos visitantes y amantes del tabaco que peregrinan por la finca.

Don Alejandro, como lo llaman sus admiradores con reverencia, permaneció tranquilamente sentado frente a un estante con hojas de tabaco verdes y también curadas, mientras lo homenajearon con palabras y regalos como una fotografía del guerrillero argentino Ernesto "Che" Guevara fumando un tabaco Robaina.

Robaina está enfermo desde el pasado año y no recibe muchas visitas. No se dirigió a la multitud, pero una sonrisa se dibujó en su arrugado rostro al hablar de tabaco en una breve entrevista con REUTERS.

Campos de la exuberante planta verde, protegidos del sol por telas blancas, casi rodean su casa y su bien cuidado jardín en el patio trasero.

"AMAR A LA TIERRA"

El secreto para cultivar las mejores hojas de tabaco del mundo es, curiosamente, que no hay secretos, dijo.

"Hay que amar la tierra y cuidar de ella", dijo Robaina. El anciano describió el proceso en el usar asiduamente fertilizantes orgánicos para reponer la tierra.

A medida que el tabaco va creciendo, "te habla. Te dice lo que necesita y tu tienes que escuchar", dijo.

Robaina es el único cultivador cubano de tabaco que tiene una marca con su nombre y ha viajado por todo el mundo como embajador extra oficial de los tabacos de la isla.

En una ocasión asistió a una función en España con el rey Juan Carlos, donde el músico Sting le pidió un autógrafo.

Sin embargo, su vida ha transcurrido principalmente en su finca, donde su familia comenzó a cultivar tabaco en 1845. La única señal sobre su estatus es un enorme cartel que indica a los visitantes cómo llegar hasta el lugar por los intrincados caminos de tierra.

Robaina ha pasado su vasto conocimiento acerca de tabaco a su familia y su nieto Hiroshi se ocupa ahora de los cultivos.

El secreto para una larga vida, dijo Robaina, ha sido también el amor de la familia y los amigos como los que le rodearon el sábado.

"Puede ver lo bien que cuidan de mí", dijo, aludiendo a la persona que lo levantó de la silla y lo ayudó a regresar a casa.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRUSELAS, 23 MAR (EFE).- El comisario de Desarrollo de la Unión Europea (UE), Andris Piebalgs, se ha mostrado hoy "muy optimista" ante la cumbre sobre Haití que se celebrará en Nueva York el próximo 31 de marzo, donde cree que se alcanzará un consenso sobre la estrategia a largo plazo para reconstruir el país.

Piebalgs ha considerado que si los Veintisiete han logrado una posición común sobre la reconstrucción de Haití, tras el seísmo que devastó la isla el pasado 12 de enero, es "posible" lograr un acuerdo "no sólo con Estados Unidos, sino también con los otros donantes".

Durante una rueda de prensa organizada con motivo de la conferencia sobre la reconstrucción de Haití que ha organizado la Comisión Europea (CE) con cerca de cincuenta organizaciones no gubernamentales (ONG), el comisario ha reivindicado la necesidad de estrechar la coordinación entre los distintos donantes de ayuda.

A su juicio, los donantes deben adoptar un papel de respaldo a las autoridades de Haití, pero también a la sociedad civil, ya que considera "crucial" que sea el propio país quien lidere su recuperación pues, de otra manera, "no hay ninguna posibilidad de éxito".

Piebalgs ha recalcado que Haití sí tiene un Gobierno y un presidente que son quienes ostentan la legitimidad, por lo que ha rechazado la posibilidad de crear un protectorado en la isla, sistema que, a su juicio, "nunca es legítimo".

También ha señalado que la cumbre servirá para definir las prioridades de la reconstrucción y ha destacado la importancia de dotar al país de infraestructuras -muy dañadas por el terremoto-, y de promover la educación de la población como una apuesta de futuro a largo plazo.

Respecto a las críticas que varias ONG han dirigido a la gestión de la reconstrucción del país, el comisario ha dicho que es normal que durante los primeros pasos de la misma se manifieste cierta "frustración", pero se ha mostrado partidario de seguir "todo el proceso".

Además, Piebalgs ha afirmado que no teme las opiniones negativas, y ha valorado la importancia de que quienes trabajan sobre el terreno se muestren críticos "con lo que no funciona", ya que puede servir para que los programas sean más eficientes.

SANTIAGO DE CHILE, 23 MAR (DPA) - Las críticas contra el presidente chileno, Sebastián Piñera, crecieron esta semana, con los primeros disparos desde el oficialismo y el fin de la tregua pactada con la oposición de centro izquierda, después del terremoto de febrero.

La lentitud al armar un plan para encarar las secuelas del sismo, la tardanza en nombrar a todo su equipo de gobierno y el no cumplir con varias promesas ubican a Piñera frente a un escenario difícil, que lo resta de asumir el papel de líder de la derecha de América Latina que algunos le endilgaron.

"El terremoto no es excusa" para justificar los retrasos y errores, dijo al acudir a una cumbre en La Moneda el senador Víctor Pérez, miembro de la Unión Demócrata Independiente (UDI), el principal partido de gobierno.

Desde la oposición, los políticos que estuvieron 20 años en el poder también atacan, ofrecen propuestas y acusan a Piñera de "especular" con la tragedia del terremoto y su fortuna de 2.000 millones de dólares, como sostuvo el senador socialista Fulvio Rossi.

Este es de hecho el flanco más débil del presidente, toda vez que él afirmó antes de asumir que vendería o cedería sus acciones en múltiples empresas, para evitar conflictos de intereses. Sólo excluyó de esa promesa su patrimonio en el club de fútbol Colo Colo.

Sin embargo, no refrendó sus palabra y hoy pocos lo defienden, salvo el presidente de su partido, Renovación Nacional (RN), Carlos Larraín. "Son nimiedades (las críticas)", aseguró.

Pero en la UDI y la oposición opinan distinto. Recuerdan que Piñera como presidente deberá negociar con otros países las políticas de apertura de cielos, en circunstancias que él es accionista de la aerolínea LAN, una de las principales de Sudamérica.

También apuntan que debe nombrar al director de la televisión estatal, empresa que compite con el canal privado Chilevisión, también propiedad de Piñera.

Ante los cuestionamientos, la vocera del gobierno, Ena von Baer, dijo primero que la venta de las acciones "no era un tema de gobierno". Luego, el ministro del Interior, Rodrigo Hinzpeter, retrucó que todo estará vendido en 15 días.

Pero las críticas tienen otros trasfondos. Desde la oficialista UDI ratifican el descontento público de ese partido con los nombramientos en el gobierno, que sienten que los han perjudicado, y desde la oposición la opción de atacar a quien los derrotó en enero.

Sin embargo, lo que parece más complejo es el retraso al formar los equipos de gobierno, lo que también redundó en críticas de todos los sectores y en que en muchos cargos aún estén hombres y mujeres de confianza de la ex presidenta Michelle Bachelet.

A casi un mes del terremoto, por ejemplo, Piñera aún no nombra en la región del Biobío, la más afectada por el movimiento telúrico, a todas las autoridades regionales bajo su mando.

Tampoco está el plan global de reconstrucción y los empresarios resisten en público la posibilidad de decretar alzas de impuestos para financiar la reactivación de esas zonas.

Y es que tras 20 años de gobiernos de centro izquierda, la derecha chilena no dispone de un batallón de sustitutos, lo que la obliga a trabajar con personas de oposición en cargos intermedios.

En ese escenario, la desconfianza no es menor. Varios viceministros han pedido a jefes de servicio que no les envíen mensajes a los correos electrónicos institucionales, sino a los privados.

"Era claro que no confiaban en los equipos de informática del ministerio", dijo a DPA un funcionario público que investiga un posible caso de corrupción en un servicio durante los últimos días del gobierno de Bachelet.

"Vamos a galopar", dijo Piñera antes de asumir, bañándose en el exclusivo balneario de Cachagua. Pero el terremoto del 27 de febrero y los traspies sucesivos parecen indicarle otro camino a quien

asumió con la promesa de llevar a Chile al desarrollo.

LA PAZ, MAR 23 (REUTERS) - El presidente de Bolivia, Evo Morales, dijo el martes que buscará el apoyo de la comunidad internacional si no hay avances en las conversaciones entre La Paz y Santiago sobre la demanda boliviana de recuperación de una salida soberana al océano Pacífico.

Morales aseguró, sin embargo, que confiaba en la buena disposición del nuevo presidente de Chile, Sebastián Piñera, a quien saludó por su reciente asunción y pidió que mantenga la agenda de 13 puntos, incluida la cuestión marítima, sobre la que ambos países dialogan desde hace más de dos años.

Pero "si no es posible resolver (mediante el diálogo bilateral), apelaremos a la comunidad internacional y por eso saludamos el gran interés del mundo entero en apoyo a que Bolivia retorne al océano Pacífico", dijo.

Morales hizo la afirmación durante un discurso con motivo del "Día del Mar", en el que Bolivia recuerda uno de los episodios más sangrientos de su "guerra del Pacífico" que la privó de sus costas a manos de Chile.

El gobernante boliviano se abstuvo de precisar el estado de las negociaciones entre La Paz y Santiago y tampoco mencionó una posible reanudación de relaciones diplomáticas entre los dos países, rotas desde 1978 tras fracasar una de varias negociaciones sobre el diferendo marítimo.

Morales tampoco mencionó a Perú, aliado de Bolivia en la guerra del siglo XIX que perdió también territorio y con cuyo presidente "neoliberal", Alan García, ha chocado varias veces en el último año.

El mandatario indígena destacó en cambio la necesidad de continuar el proceso de "creación de confianza", que según dijo inició con la anterior presidenta chilena, Michelle Bachelet.

"Con el nuevo presidente (chileno) ya empezamos a construir una nueva confianza. Saludo al nuevo presidente, a su Gobierno, al pueblo chileno, para buscar de manera conjunta soluciones para Bolivia y para Chile", agregó.

"Somos dos países vecinos, hermanos, nuestros pueblos necesitan trabajo conjunto de nuestros presidentes para bien de nuestros pueblos", añadió, prometiendo mantener su línea de "no usar el tema 'sagrado' del mar con fines partidarios ni con fines de carácter personal".

"PATRIA O MUERTE"

Morales aprovechó el acto para estrenar el grito "Patria o muerte, venceremos" como nuevo lema militar y policial del país, una decisión que ha desatado una extendida polémica.

Los militares y policías que asistieron al acto no sólo corearon la consigna frecuentemente identificada con movimientos izquierdistas sino que también rindieron honores a la bandera multicolor indígena, la wiphala, ahora declarada símbolo patrio junto con la tradicional tricolor rojo-amarillo-verde.

Morales dijo que el nuevo lema se identifica con las luchas de los movimientos sociales que lo llevaron al Gobierno y respaldan el actual proceso de cambio "plurinacional".

LA PAZ, MAR 23 (REUTERS) - Tras cuatro años de duros enfrentamientos políticos, el Gobierno y los empresarios privados de Bolivia acordaron trabajar codo a codo en un ambicioso plan quinquenal de desarrollo que prevé una inversión sin precedentes de 32.000 millones de dólares.

El presidente izquierdista Evo Morales anunció el acuerdo el martes, al informar sobre un debate entre autoridades y líderes empresariales realizado el día anterior, en el que el Gobierno ofreció seguridad jurídica y los empresarios demandaron mayores incentivos estatales.

"No quiero cinco años de pelea sino cinco años de trabajo", dijo en conferencia de prensa Morales, quien parece ahora empeñado en equilibrar sus políticas entre el pragmatismo de su aliado brasileño Luiz Inácio Lula da Silva y el duro discurso socialista de su otro amigo, el venezolano Hugo Chávez.

El gobernante boliviano puso en marcha una política de estatización de la economía en su primera gestión y acaba de iniciar un segundo mandato quinquenal, tras ganar en diciembre una histórica reelección con 64 por ciento de votos.

El acuerdo para conformar un consejo permanente de coordinación fue facilitado por un reciente cambio en la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), en cuya presidencia el empresario Daniel Sánchez de La Paz reemplazó a Gabriel Dabdoub, del distrito oriental de Santa Cruz.

Sánchez planteó "un acuerdo por la producción y el empleo para impulsar el desarrollo humano" y ofreció una inversión privada local de 1.000 millones de dólares en el período 2010-2015, según reportaron medios locales.

"Pedimos al Gobierno y al Estado que nos ayude, pues nosotros estamos también dispuestos a ayudarlo", dijo.

Morales dijo el martes que designó a tres ministros para el consejo de coordinación Gobierno-empresas y convocó a los empresarios a invertir no sólo por su cuenta sino dotarse de la capacidad técnica necesaria para ser los principales ejecutores de las inversiones estatales.

"Queremos que empresas bolivianas se adjudiquen las principales obras (...) la Constitución (vigente desde el 2009) garantiza la economía plural, problemas de seguridad jurídica no hay", dijo el mandatario.

Agregó que "la mejor forma de garantizar la seguridad jurídica o la propiedad es resolver los problemas sociales. Si somos aliados Gobierno y empresarios para resolver los problemas sociales, automáticamente se resuelve la preocupación de los empresarios que es el tema de seguridad".

GRANDES PLANES

El aumento de producción e industrialización de las enormes reservas de gas del país, megaproyectos hidroeléctricos y una red de carreteras y ferrocarriles destacan en el plan quinquenal de inversiones estatales con el que Morales pretende alcanzar un crecimiento económico promedio de entre 6 y 8 por ciento anual.

El plan incluye reactivación de la minería y desarrollo estatal-privado de una industria de litio, aprovechando la reserva del salar altiplánico de Uyuni, la mayor del mundo.

El crecimiento -que fue de 3,7 por ciento en 2009- podría trepar hasta el diez por ciento con el aporte empresarial, pronosticó el gobernante.

El ministro de Economía, Luis Arce, dijo el lunes que tres cuartas partes de la inversión prevista irá a proyectos industriales y de infraestructura.

Señaló que reservas récord de unos 8.500 millones de dólares a mediados de marzo, equivalentes a casi la mitad del producto interno bruto, eran una garantía para financiar el plan quinquenal, del cual aseguró que "marcará la mayor transformación económica en la historia de Bolivia".

Morales apuntó que soñaba con que Bolivia, con una superficie de 1,1 millones de kilómetros cuadrados, sea capaz a corto plazo de producir alimentos no sólo para sus diez millones de habitantes sino también para los mercados internacionales.

BOGOTA (AP) _ El problema de las relaciones colombo-venezolanas no es Hugo Chávez porque históricamente los lazos entre ambos países han sido una "montaña rusa" y las dos naciones deben entender que están "condenadas" a concertar, afirmó el ex canciller Julio Londoño actual candidato a la vicepresidencia de Colombia.

Londoño también embajador en Cuba desde hace más de una década, indicó en una entrevista divulgada el martes en el diario El Tiempo que en torno a las tensas relaciones de Bogotá con Caracas "el problema no es Hugo Chávez".

"Colombia y Venezuela han mantenido desde (los tiempos del)... libertador Simón Bolívar una relación que es como montaña rusa" o de frecuentes altibajos, aseguró Londoño, quien es la fórmula vicepresidencial del candidato independiente a la presidencia Sergio Fajardo.

Pero, agregó, "estamos condenados inexorablemente a concertar con Venezuela".

Con el nuevo gobierno colombiano, que surja de los comicios presidenciales del próximo 30 de mayo, "espero que el futuro conlleve precisamente una nueva relación de respeto mutuo y no personalización en los asuntos de la política exterior", añadió.

A mediados del 2009, Chávez declaró congeladas las relaciones políticas y económicas con Bogotá molesto por, entre otros puntos, señalamientos del gobierno colombiano en torno a que armas adquiridas en los 80 por las fuerzas militares de Venezuela habrían llegado a manos de las guerrillas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC). Más tarde dijo que un acuerdo de cooperación militar entre Colombia y Estados Unidos era una amenaza a la seguridad de su país.

Londoño, al ser consultado sobre las relaciones con Ecuador, dijo que en caso de haber estado en el gobierno no habría avalado el ataque militar colombiano en marzo del 2008, a un campamento de las FARC en territorio ecuatoriano.

"Ecuador tiene una responsabilidad por acción o por omisión por haber permitido o no haber podido evitar la presencia de grupos guerrilleros colombianos que atentaban contra la población", aseguró Londoño.

"Pero, al mismo tiempo, no es de la acción de Colombia actuar en territorio ecuatoriano sin la aquiescencia de su gobierno", aseguró.

BOGOTÁ, 23 MAR (EFE).- Las FARC dieron hoy "luz verde" al inicio de los operativos de liberación de dos rehenes que entregarán a una misión humanitaria liderada por la senadora opositora Piedad Córdoba, confirmaron a EFE fuentes cercanas a la mediadora ante los rebeldes.

Las partes estaban a la espera de que los guerrilleros aprobaran el protocolo de seguridad acordado el pasado 12 de marzo por el Gobierno y el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) para dar inicio a la misión que recogerá a los dos militares y el cadáver de un policía muerto en cautiverio.

Dicho protocolo incluye el compromiso de las Fuerzas Militares de abstenerse de hacer operativos y sobrevuelos en la zona donde los guerrilleros entregarán a los rehenes, cuyas coordenadas sólo conoce por ahora la senadora Córdoba.

Tras conocerse la respuesta de las FARC, miembros del CICR iniciaron hoy una reunión con el alto comisionado de paz del Gobierno colombiano, Frank Pearl, para matizar los detalles.

El siguiente paso es la celebración de un encuentro entre el CICR y los integrantes de la misión, entre ellos Córdoba, representantes de la Iglesia católica y el padre de uno de los rehenes, para poder iniciar el operativo por el que los secuestrados estarían en sus hogares "antes del próximo fin de semana", añadió la fuente.

Esta misión recogerá en un lugar de la selva colombiana sin determinar al sargento del Ejército Pablo Emilio Moncayo y al soldado Josué Daniel Calvo, además de los restos mortales del mayor de la policía Julián Guevara, muerto en cautiverio en 2006.

Una vez se firmó el citado protocolo de seguridad, Córdoba se lo hizo llegar a la guerrilla para que diera una respuesta y poder empezar el operativo, para el cual Brasil prestará la logística y las aeronaves.

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) anunciaron en abril del año pasado que liberarían a Moncayo, el rehén más antiguo en su poder, desde diciembre de 1997, y un mes después dijeron que harían lo mismo con el soldado Calvo, secuestrado días antes de dicho anuncio.

Asimismo, se comprometieron a entregar los restos mortales de Guevara.

SANTIAGO DE CHILE, 23 (ANSA).- José Miguel Insulza se encamina a ser reelecto mañana por aclamación y sin necesidad de votación, si no se presenta un candidato de última hora, en el cargo de secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA) para el período 2010-2015.

Los desafíos de Insulza, si es reelecto mañana, serán sumar a la observancia de derechos humanos y electoral y profundización de la democracia, los temas del desarrollo, la gobernabilidad democrática, la superación de la pobreza y la modernización de la carta democrática, dijeron expertos del sector a ANSA.

Antes de que la secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, confirmara su respaldo a Insulza, el ministro chileno Alfredo Moreno anticipó que el ex canciller de este país "tiene los votos suficientes" para ser reelecto, que son 18.

Al informar del apoyo a Insulza, Clinton precisó en su carta que el proceso "no exigirá votación" secreta y, si ningún otro país pide lo contrario, "se apoyará la aclamación".

José Jara, director de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), dijo a ANSA que la eventual reelección del ex canciller por aclamación "es un tremendo logro para José Miguel Insulza después de 5 años de gestión en un hemisferio donde hubo innumerables conflictos y problemas en los últimos cinco años".

Según cercanos a Insulza citados por el diario El Mercurio, este escenario por aclamación "es el mejor" para su reelección y la del surinamés Albert Randim en el cargo de secretario general adjunto.

Según el sociólogo Jara, en este período "la OEA tuvo un rol decisivo en el proceso de transformación democrática de Bolivia (2006-2009) que culminó con un país con una legitimidad

democrática que no tenía nadie y colaboró mucho en el restablecimiento democrático en Haití".

Jara destacó, asimismo, el rol clave de la OEA "en las crisis político institucionales de Nicaragua y Guatemala; en el proceso de paz y desmovilización de paramilitares y alto al fuego en Colombia; en la verificación del dialogo interno y de reconciliación parcial en Honduras y en el consenso para levantar la resolución de 1962 que excluía a Cuba del sistema interamericano eliminando el último vestigio de guerra fría".

La elección tendrá lugar durante una asamblea general extraordinaria a efectuarse en el Salón de las Américas de la sede de la OEA en Washington, a contar de las 15:00 GMT.

El costarricense José Enrique Castillo, presidente del Consejo Permanente de la OEA, anticipó que la reelección de Insulza "esta' prácticamente asegurada".

La OEA tiene 35 países miembros y la mayoría es de 18, pero Cuba y Honduras no tienen derecho a voto porque están suspendidos.

El reglamento de la elección no fija fecha límite para presentar candidatos, por lo que se puede nominar o retirar a alguno el mismo día de la elección. Esa es la única incógnita que persiste sobre la reelección de Insulza.

El 3 de marzo pasado, cuando Insulza presentó formalmente los argumentos de su propuesta para ser reelecto, sugirió reformar la Carta Democrática Interamericana a fin de introducir procedimientos más rápidos y flexibles para prevenir amenazas a las democracias antes y no después que estallen las crisis y conflictos.

La carta de Clinton apoyó la iniciativa de "modernizar la OEA y hacerla más eficiente desde el punto de vista de la estabilidad financiera y presupuestaria".

El sociólogo Manuel Antonio Garretón, de la Universidad de Chile, cree que la elección de Insulza con un abrumador apoyo "sería un reconocimiento al éxito obtenido, sin perjuicio de las dificultades de algunas operaciones, en cuanto a profundizar la democracia en la región".

Garretón cree, empero, que "sigue pendiente la creación de una organización de estados latinoamericanos".

Jara, en tanto, cree que el primer desafío para la OEA es hoy superar "sus precariedades organizativas e institucionales que le hacen difícil anticipar los conflictos en la región".

"Debe asumir también un rol multilateral más inclusivo y moderno, con presencia en todos los países de la región, un diálogo con el mundo y, finalmente, un equilibrio en temas de desarrollo, gobernabilidad democrática y superación de la pobreza que es un flagelo que sigue muy presente en América Latina".

Desde 1948 hasta hoy la OEA ha tenido 9 secretarios generales: Alberto Lleras Camargo, de Colombia ((1948-1954); Carlos Dávila, de Chile (1954-1955); José Mora, de Uruguay (1956-1968); Galo Plaza, de Ecuador (1968-1975); Alejandro Orfila, de Argentina, (1975-1984); Joao Baena Soares, de Brasil (1984-1994); César Gaviria, de Colombia (1994-2004); Miguel Ángel Rodríguez, Costa Rica (2004) y José Miguel Insulza (de Chile, desde 2005 hasta ahora.

PARÍS, 23 MAR (NOTIMEX).- El presidente Nicolas Sarkozy enfrenta hoy una huelga nacional, que mantiene paralizado el transporte y los servicios públicos, a dos días de la derrota electoral de su partido, la Unión para un Movimiento Popular (UMP) en comicios regionales.

El paro laboral, al que han seguido varias manifestaciones callejeras, fue convocado por los cinco principales sindicatos de Francia en defensa del empleo y el poder adquisitivo y contra una reforma de jubilación promovida por Sarkozy que aumenta la edad de retiro.

Alrededor del mediodía, la huelga mantenía paralizado casi en su totalidad el transporte público en París y otras importantes ciudades, incluido el servicio de autobuses, tranvías y el metro, según un reporte de la edición electrónica de Le Parisine.

Pese a la suspensión de labores, los trenes de alta velocidad que comunican a Francia con otros países europeos trabajan con relativa normalidad, aunque en algunas ciudades el servicio presentaba retrasos, según la dirección de la empresa francesa de ferrocarriles SCNF.

Profesores y personal administrativo de escuelas públicas, desde educación inicial hasta nivel superior, se sumaron también a la protesta de este martes, así como los empleados del servicio de correo y otras dependencias públicas, como ministerios y juzgados.

En el marco de la huelga nacional, miles de trabajadores salieron a las calles de París y otras ciudades para expresar sus demandas en favor de mejores condiciones de trabajo y salariales y contra la reforma de jubilaciones, que debe concretar el nuevo ministro de Trabajo.

El titular de la cartera, Eric Woerth, nombrado la víspera en el cargo tras la destitución de Xavier Darcos ante la derrota de la derecha en las elecciones regionales del domingo, tiene la misión de sacar adelante la reforma, que es fuertemente rechazada por la oposición.

Bernard Thibault, secretario general de la Confederación General del Trabajo (CGT), el mayor sindicato en Francia, reiteró este martes su rechazo a la reforma de jubilaciones por considerar que afectará de manera severa la situación económica y social del país.

La huelga, convocada desde principios de marzo, comenzó desde anoche alrededor de las 20:00 horas locales (19:00 GMT), causando caos en la vialidad en la capital y las ciudades de Lyon, Toulouse, La Rochelle, Estrasburgo y Le Mans.

Al paro nacional de labores de 24 horas se unieron trabajadores de al menos 170 empresas privadas, incluidos los reporteros, editores y conductores de varios medios de comunicación, que trabajan de manera parcial.

PARIS, MAR 23 (REUTERS) - El trigo francés ha alcanzado una serie de ventas en América Latina que podrían contribuir a un aumento de las exportaciones después de que las bajas de precios y la caída del euro alentaron la competitividad francesa en los mercados globales de granos, dijeron operadores.

Brasil, México, Perú y Venezuela ya han comprado trigo francés, o están en negociaciones para hacerlo, dijeron los operadores, aunque no quisieron confirmar qué acuerdos se habían completado.

Tampoco quisieron indicar los volúmenes o los precios involucrados.

"Es muy pronto para dar cifras. Algunos acuerdos están hechos, otros se siguen discutiendo", dijo un operador involucrado en las negociaciones de exportación. "Otros países probablemente les seguirán", agregó.

Otro operador dijo que México había comprado al menos tres cargamentos y que una compra de Perú también incluyó trigo alemán.

El atractivo del trigo europeo en América Latina ha sido reforzado por dificultades de orígenes estadounidenses y argentinos, tradicionales grandes abastecedores de la región.

Los precios del trigo de Estados Unidos han sido relativamente altos esta temporada mientras las exportaciones del grano argentino se vieron disminuidas por pobres cosechas.

"Estamos en el proceso de hacer lo que éramos incapaces de hacer al comienzo de la campaña debido a falta de competitividad", dijo otro operador.

Francia es el mayor productor y exportador de trigo en la Unión Europea de 27 miembros, y sus envíos fuera de Europa son tradicionalmente conducidos por ventas a mercados de África del Norte.

DESTINOS "EXOTICOS"

Los esperados acuerdos latinoamericanos se producirían además de cargamentos que actualmente se cargan en Francia para envío a Cuba, Yemén y Tailandia, también inusuales destinos para el trigo francés.

"Sabemos de trigo francés que se vende a Cuba", dijo un operador alemán, y destacó que el origen sería 20-25 dólares por tonelada más barato que el trigo rojo invernal rival, de Estados Unidos.

Un envío para Tailandia se cargaba el martes en Dunquerque en el norte de Francia en lo que sería el mayor de tales cargamentos al país asiático en al menos 25 años, dijeron operadores.

La perspectiva de nuevas ventas a destinos atípicos ha ayudado a los futuros de trigo europeos a alejarse de mínimos vistos este mes y podría permitir al grano francés superar una meta de exportación de 8,8 millones de toneladas para 2009-10 establecida por la oficina agrícola FranceAgriMer.

BRUSELAS, 23 MAR (DPA) - Rumanía y Bulgaria siguen sin alcanzar los niveles de la Unión Europea (UE) en transparencia de la justicia, lucha contra el crimen y combate a la corrupción, según se desprende de los resultados de una evaluación publicados hoy por la Comisión Europea.

Tres años después de haberse sumado al bloque comunitario de 27 socios, (en 2007), a condición de que llevaran a cabo amplias reformas internas en la materia, Bucarest y Sofía siguen defraudando

a la UE.

La Comisión de los 27 cuenta con un instrumento específico de medida para ambos países denominado "Mecanismo de Cooperación y Comprobación" (CVM, por sus siglas en inglés).

En el último informe, Bruselas lamenta "los constantes pobres resultados del sistema judicial (de Bulgaria) para investigar, perseguir y juzgar casos de corrupción en altas esferas y en el crimen organizado".

En el caso de Rumanía, Bruselas asegura que "no ha sido capaz de mantener la intensidad de las reformas que alcanzó a mediados de 2009".

La Comisión Europea pidió a Rumanía que mejorase los recursos humanos dedicados al aparato judicial, aprobase nuevos códigos de procedimiento en materia penal y civil y que acortase los grandes retrasos en los juicios por corrupción.

MOSCU, 23 MAR (XINHUA) -- Las relaciones entre los partidos gobernantes de China y de Rusia son indispensables para las relaciones chino-rusas de cooperación y asociación estratégica, dijo hoy en Moscú el vicepresidente chino, Xi Jinping.

Xi, quien también es miembro del Comité Permanente del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh), hizo la declaración cuando asistió a la ceremonia de inauguración de la segunda ronda de diálogo estratégico entre los partidos gobernantes de ambos países.

Desde su surgimiento, las relaciones chino-rusas de cooperación y asociación estratégica se han estado desarrollando en una forma fuerte y sana frente a un ambiente exterior cada vez más complicado, dijo Xi.

En los años recientes, el PCCh y el partido Rusia Unida, que han formado un mecanismo de intercambios integrales y de múltiples niveles, así como una relación de cooperación estratégica, han tenido un papel cada vez más importante y se han convertido en una parte única en la promoción del desarrollo de las relaciones bilaterales.

La segunda ronda de diálogo estratégico entre partidos chino-rusos, bajo el tema de "responsabilidad de los partidos gobernantes chino y ruso en la era posterior a la crisis", tiene una importancia pragmática vital para que los dos partidos fortalezcan la construcción de capacidad, enriquezcan la connotación del mecanismo de intercambio y eleven más el nivel de cooperación estratégica entre partidos, dijo Xi.

En la ceremonia inaugural, Boris Gryzlov, presidente de la Duma Estatal de Rusia y del Consejo Supremo de Rusia Unida, leyó un mensaje de felicitación del primer ministro ruso, Vladimir Putin, también presidente del partido.

Los intercambios y cooperación entre Rusia Unida y el PCCh han alcanzado un nuevo nivel pleno, dijo Putin. El diálogo interpartidista demuestra completamente una actitud sumamente responsable de ambas partes para buscar el bienestar de los pueblos de los dos países.

Putin dijo que está convencido de que un diálogo exitoso proporcionará un fuerte impulso a la profundización de la relación entre los dos partidos, así como entre los dos países.

El vicepresidente chino también colocó una ofrenda en la Tumba del Soldado Desconocido después de la ceremonia inaugural, a la que asistieron unos 100 representantes de los dos partidos.

Xi, quien llegó a Rusia el sábado, está realizando una gira por cuatro naciones europeas, que también incluirá a Bielorrusia, Finlandia y Suecia.

BAGDAD, 23 MAR (DPA) - El primer ministro de Irak, Nuri Al Maliki, anunció que su coalición política, Estado de Derecho, no reconocerá los resultados de las elecciones del pasado 7 de marzo si no se realiza un recuento, advirtiendo también de posibles disturbios, según informa hoy el periódico "Al Mashrek".

Otro de los miembros de su coalición, Ali Al Adib, remarcó: "No reconoceremos los resultados finales que anuncie la comisión electoral mientras no sean atendidas las demandas de un recuento manual".

Al Maliki exigió el domingo, por segunda vez, un nuevo escrutinio de los votos emitidos en las elecciones, después de que los resultados provisionales dieran la victoria a su oponente Iyad Allawi, de la coalición Al Iraquiya.

Hasta el momento, la Comisión Electoral Independiente ha rechazado tales exigencias. Está previsto que los resultados finales se den a conocer el próximo viernes.

Al Adib, por su parte, se hizo eco de las acusaciones de fraude de Al Maliki: "Tenemos evidencias claras de que se produjeron ciertas incidencias fraudulentas por parte de los funcionarios de la comisión, durante la introducción de datos en los ordenadores".

Y continuó argumentando que "el avance de la lista Al Iraquiya es sorprendente, porque no tiene una fuerte representación en el Parlamento, y su líder, Iyad Allawi, no estuvo presente en Irak en los últimos tiempos".

Al Adib también recogió las advertencias de Al Maliki sobre una posible "vuelta a la violencia" si las elecciones son vistas como ilegítimas: "La nación iraquí está enfadada y agitada por el rechazo de un nuevo escrutinio".

Por el momento, parece posible una alianza entre Estado de Derecho y su rival chiita, el Consejo Islámico Supremo de Irak (SICI).

El SICI, liderado por Ammar Al Hakim, es el partido con mayor número de escaños en el Parlamento y es el componente clave de la Alianza Nacional Iraquí, cuyos resultados provisionales la sitúan en el tercer puesto.

Ali Baban, ministro de Planificación y miembro de Estado de Derecho, afirmó, en este sentido, que ambas formaciones son "hermanas" y que sus electores "no les permitirían otra opción que no fuera coaligarse", según el periódico "Al Bayina Al Yadida".

Los dos partidos se reunieron a principios de esta semana para discutir la necesidad de un recuento.

Baban añadió que una vez que los partidos estuvieran coaligados, podrían formar gobierno "sin ninguna fecha límite".

RÍO DE JANEIRO, 23 MAR (DPA) - El canciller brasileño, Celso Amorim, se reunió hoy en Río de Janeiro con el flamante director general del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), el japonés Yukiya Amano, en un encuentro cuyo tema central es el polémico programa nuclear que desarrolla Irán.

Según Amorim, el encuentro representa una oportunidad para debatir la nueva propuesta formulada por Teherán, de entregar uranio poco enriquecido a otro país, que suministraría el material enriquecido a un 20 por ciento para abastecer el reactor de investigaciones médicas.

En declaraciones al diario brasileño "Folha de Sao Paulo", el canciller brasileño afirmó que esa propuesta podría abrir camino a un acuerdo, siempre y cuando Irán aceptara que el canje se realizara también en un tercer país.

"Hasta ahora, Irán no aceptó la idea del tercer país, pero creo que, con más debate, eso sería posible. No lo será si la negociación sigue a través de la prensa", expresó Amorim, quien anticipó que buscará convencer a Amano a visitar Teherán para impulsar el diálogo.

Según la agencia oficial brasileña ABR, el gobierno brasileño mantiene su posición contraria a la adopción de sanciones contra Irán por su programa nuclear, pero se dispone a demandar más transparencia por parte del gobierno del presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, para deshacer las dudas en torno a los objetivos de su proyecto atómico.

El flamante jefe del OIEA inició este lunes una visita de dos días a Brasil con una visita de cinco horas a las instalaciones de las Industrias Nucleares Brasileñas (INB), en Resende, donde se enriquece uranio para abastecer a las dos centrales atómicas de generación de energía eléctrica, las plantas de Angra 1 y de Angra 2, ambas en el balneario de Angra dos Reis.

Así como todos los demás inspectores del OIEA, Amano no logró acceder a las centrifugadoras utilizadas para enriquecer uranio.

Brasil argumenta que esas centrifugadoras fueron construidas con tecnología brasileña, y que desea asegurar que se mantenga el "secreto tecnológico" de esos equipos.

Según la prensa local, otro tema de la agenda del encuentro entre Amorim y Amano sería la adhesión de Brasil al Protocolo Adicional al Tratado de No Proliferación Nuclear (TNP), que ampliaría el poder de inspección del OIEA.

En el diálogo con "Folha de Sao Paulo", el canciller brasileño aseguró que el país sudamericano no firmará el Protocolo Adicional.

Al final de la visita a Brasil, Amano, quien asumió hace tres meses el comando del OIEA, viajará a Argentina, la última escala de su gira sudamericana.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henriquez Menoyo **Sala Digital:** Maryeri Durán Díaz
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
